
ГРАМОТЫ, ЦВЕТЫ И ЧАШКА ЧАЯ – 
ВСЁ ДЛЯ МИЛЫХ ДЕВУШЕК И ЖЕНЩИН!

•	 РАДУЖНЫЙ	МИКС	насыщенной	школьной	жизни
•	 ВАЖНЫЙ	СТАТУС.	Гимназия	или	средняя	школа?
•	 ДЕНЬ	СМЕХА,	ИЛИ	ПОСЛЕДНИЙ	ДЕНЬ	КАНИКУЛ.	А	как	разыграл	друзей	ты?
•	 «УЧИТЕЛЬ	С	БОЛЬШОЙ	БУКВЫ».	Героиня	рубрики	-	Галина	Ивановна	Кованова.

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

Ребята заботливо накрывали 
столы, расставляли чашки, 
украшали кабинет. Но активи-
сты не привыкли проводить 
свои мероприятия банально: 
каждый раз они пытаются вне-
сти в них какую-то изюминку. В 
этот раз, например, тарелочки 
для чая украшали красивые 
белые цветы из салфеток, кото-
рые сделала Ксения Никитина 
(8А). Ксюша признаётся, что 
созданием подобных изделий 
она увлекается давно и с удо-
вольствием провела прямо во 
время чаепития небольшой 
мастер-класс.
На стене – праздничный и ве-
сёлый плакат от СЛ «Такими мы 
увидели вас в День 8 марта!»: 
яркие, задумчивые, весёлые, 
интересные, радостные, груст-
ные, поющие, улыбающиеся 
учителя – все фотографии на 
нём были разными.
В этот день свои поздравления 
приготовили и ученики боль-
шинства классов гимназии. На 
чаепитие учителя приходили 
уже с букетом цветов, с плит-
кой шоколада, с открыткой и 
поделкой и, конечно же, с ве-
сёлым настроением и улыбкой.
На небольшом экране в каби-
нете транслировались виде-

оклипы с фотографиями при-
роды, цветов, животных под 
прекрасную классическую му-
зыку.

«Праздничное чаепитие под-
няло настроение всем жен-
щинам нашего школьного 
коллектива. Ребята так тепло 
встречали своих педагогов! – 
делится впечатлениями Елена 
Куликова, преподаватель ин-
форматики. – Спасибо ребятам 
за такое внимание!»
А накануне, шестого марта, 
в Гимназии №27 состоялась 
церемония награждения учи-

телей, подготовивших побе-
дителей и призеров II этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников и лауреатов го-
родской научно-практической 
конференции «Знание – поиск 
– творчество – труд». Среди 
учителей-женщин со всего го-
рода было и 17 из нашей шко-
лы. Грамота, цветочек и тёплые 

слова благодарности стали 
ещё одним подарком милым 
дамам.
В те же дни стали известны и 
окончательные результаты на-
учно-практической конферен-
ции этого года. На ней были 
представлены и работы наших 
гимназистов в областях язы-
кознания, литературы, химии, 
истории, обществознания и 
естествознания. Все лауреа-

ты и победители – очарова-
тельные девушки: Анастасия 
Есипова, 5В (Языкознание) 
лауреат II степени; Елена Мак-
симова, 9Б (Языкознание) 
лауреат II степени; Анастасия 
Черкашина, 11Б (Литература) 
лауреат I степени.
В последний день зимы девоч-
ки четвёртых классов решили 
разыграть первенство в игре 
«Снайпер». Все команды были 
настроены на победу и боро-
лись до конца. Здорово под-
держивали своих однокласс-
ниц мальчики 4Г и 4Б класса 
во главе со своим классным 
руководителем Натальей Вла-
димировной Сусловой. Побе-
дителем стала команда учениц 
4А класса.
С именем женщины связаны 
вечные ценности: свет родного 
дома, тепло домашнего очага, 
любовь, верность. В силу пре-
красной особенности, данной 
вам природой, всё, к чему вы 
прикасаетесь, любое дело, ко-
торым вы занимаетесь, несёт 
на себе отпечаток красоты и 
нежности. Не так много в году 
дней, когда сердце каждого 
мужчины бьется с удвоенной 
частотой. Нам крупно повез-
ло, потому что рядом по жизни 
идут такие славные и верные 
подруги, помощницы, настав-
ницы: мамы, бабушки, сёстры, 
учителя, сверстницы. Спасибо 
вам за вас!

Дмитрий ХАПОВ

Пение птиц, ласковое солнышко, отражающееся в лужах на ас-
фальте, – картина, по которой уже точно можно сказать: при-
шла весна! Но важнее ощущение весны внутреннее, его-то как 
раз и постарались создать члены школьного Совета Лидеров 
для учителей в преддверии Международного женского дня.

Праздник, организованный Советом Лидеров гимназии, стал 
лучшим поздравлением для педагогов



ПРОСТЫЕ НОВОСТИ

Главное управление об-
разования Курганской 
области и региональный 
Детско-юношеский центр 
выпустили книгу «Талант-
ливая молодежь Заура-
лья», где собрана инфор-
мация обо всех ребятах 
– лауреатах премии для 
поддержки талантливой 
молодежи в рамках при-
оритетного национального проекта «Образо-
вание». Так приятно на страничках «Номинация 
научно-техническое творчество и учебно-ис-
следовательская деятельность» видеть наших 
девушек: Бубнову Анну и Зырянову Екатерину 
(10А класс), Попову Алену и Пушилкину Кри-
стину (выпуск-2011)!

В Курганском областном лицее-интернате 
для одарённых детей состоялись игры III от-
крытого кубка по интеллектуальным играм 
Курганской области. Два дня, 31 марта и 1 
апреля юные знатоки Зауралья определяли, 
кто из них лучший. Испытать себя решила и 
команда 19-ой гимназии.
В соревнованиях приняло участие 20 команд 
по 6 человек в каждой. Во время Кубка про-
водился основной турнир «Что? Где? Когда?» 
и другие интеллектуальные игры: командная 
«Своя игра», «Интеллектуальная азбука», 
«Брейн-ринг» и «Супервикторина «Десяточ-
ка»». Команда гимназистов под названием 
«Бешеный альянс» в общем зачёте заняла две-
надцатое место. До пьедестала почёта, конеч-
но, далеко, но ребята довольны своим резуль-
татом: «Столько испытаний для ума нам еще не 
приходилось выдерживать! – признается Юля 
Плотникова из 10Б, член команды. – Мы при-
выкли из всего извлекать пользу, вот и теперь 
рады тому, что узнали столько нового и инте-
ресного!»

Победители и призёры различных 
конкурсов и олимпиад текущего 
учебного года получили вознаграж-
дения за свой труд.
16 марта 2012 во Двор-
це детского (юно-
шеского) творчества 
чествовали лучших 
курганских школь-
ников – лауреатов 
российских и между-
народных конкурсов, 
победителей соревно-
ваний и предметных 
олимпиад. Первыми на 
сцену поднялись сти-
пендиаты Главы горо-
да. Среди них в номи-
нации «Образование» 
были и наши ученики: 
Дмитрий Хапов из 9Б 
класса и Зырянова 
Екатерина, 10А.
Победителями и при-
зерами муниципально-
го этапа Всероссийской 
олимпиады школьни-
ков стали 188 детей из 
двадцати трёх муниципальных обра-
зовательных учреждений. Приятно со-
знавать, что 34 из них – наши ученики. 
Во время церемонии им были вручены 
дипломы и денежные премии.
22 гимназиста стали призерами IV сте-
пени. Эта степень является нововведе-
нием года и позволяет наградить еще 
больше талантливых ребят.
Пятьдесят одаренных детей, проявив-

шие выдающиеся способности в обла-
сти образования, искусства и спорта в 
2011 году, получили из рук Губернатора 
Курганской области Олега Богомоло-

ва региональные премии. 
Традиционная ежегодная 
церемония награжде-
ния состоялась второго 
апреля. Приветственные 
адреса из рук Губерна-
тора получили восемь 
образовательных учреж-
дений – лидеров неглас-
ного рейтинга, в которых 
обучается наибольшее 
количество победителей 
и призеров этого учебно-
го года. В числе лучших – 
наша гимназия.
Лауреатами областной 
премии стали Анастасия 
Черкашина и Андрей 
Алёхин, ученики 11 
класса 19-ой. На этом же 
приёме из рук главы об-
ласти получили дипломы 
и премии победители ре-
гионального этапа Все-

российской олимпиады школьников. 
Среди награжденных Андрей Алёхин, 
Ефим Колесников (химия), Сергей 
Бакаев (информатика). Призеры об-
ластного этапа получили дипломы и 
премии 29 марта. Cреди награждён-
ных – четырнадцать гимназистов.
Приятно осознавать, что наши ученики 
ежегодно поддерживают и прославля-
ют доброе имя родной школы!

НАГРАДЫ ДОСТОЙНЫМ

Шестого марта на базе рябковской шко-
лы №43  лыжный сезон завершился со-
ревнованиями между семиклассниками 
города на дистанции длиной в два ки-
лометра. 
Спортсмены и спортсменки из гимназии 
№19 показали в этих состязаниях отлич-
ные результаты: команда девушек заня-
ла призовое третье место, а мальчики в 
общем зачёте стали шестыми.
Личные результаты участников сорев-
нований таковы: Дарья Акатьева, 7Б – 7 

минут 30секунд, Валерия Петрова, 7В – 8 
минут 37 секунд, Анастасия Лемешкова, 
7А – 8минут 38 секунд, Ксения Вяткина, 
7А – 8минут 43 секунды, Роман Сонников, 
7В – 7 минут 18 секунд, Роман Баженов, 
7Б –7 минут 27 секунд, Павел Сонников, 
7В – 7 минут 43 секунды, Олег Молин, 7А 
– 7 минут 47 секунд.
Мы от всей души радуемся за юных лыж-
ников и надеемся, что и в следующем 
зимнем сезоне они вновь порадуют нас 
отличными результатами!

ПОСЛЕДНИЕ ЗИМНИЕ СОСТЯЗАНИЯ

Занесены в книгу талантов

Альянс интеллектуалов

Девятнадцатая радушно встречает друга 
американца: Бретт Шилки из Эпплтона, штат 
Висконсин, снова приехал в гости!
 Бретт – создатель проекта «Global Institute». 
Благодаря его программе курганские школь-
ники, в числе которых была и гимназистка 
Александра Фёдорова (10Б), прошлым летом 
посетили Соединённые Штаты! В этом году 
Бретт вновь набирает команду молодых ак-
тивистов. Участие в конкурсе на место под 
американским солнцем могут принять лишь 
ученики 9-10 классов. «Знание английского – 
побочный пункт! Главное, что мы должны в вас 
увидеть, – это стремление и интерес». 
Все желающие принять участие в проекте 
«Global Institute» могут обратиться к Наталье 
Сергеевне Кичигиной – учителю английского 
языка гимназии. 

Гость из-за рубежа

Обладатели стипендии Главы 
города – Дмитрий Хапов и 

Екатерина Зырянова

Новости предоставлены сайтом гимназии www.gimn-19.narod.ru



Декада открылась «Праздни-
ком очарования», который был 
посвящен Международному 
женскому дню. В празднике 
приняли участие девочки на-
чальной школы. Также во всех 
классах прошел «Восьмимар-
товский карнавал». Ученики 
начальной школы от души ра-
довались таким мероприяти-
ям, веселились, показывали 
свои таланты.
В первых классах  прошли 
«Радужные испытания». Не-
смотря на название, испыта-
ния оказались действительно 
сложными. Первоклассникам 
предстояло показать всё, чему 
они научились за то время, что 
обучаются в гимназии.
Во вторых классах прошло ин-
тереснейшее мероприятие под 
названием «Гиннес-шоу». Ре-
бята продемонстрировали чу-

деса танцев, аэробики и пения.
Третьи классы участвовали 
в коллективном творческом 
деле “Математический мара-
фон”. Уроки царицы наук – ма-
тематики – прошли в интерес-
ной и нетрадиционной форме. 
Юные гимназисты проявили 
математические способности, 
показали высокие результаты.
В четвертых классах прошло 
мероприятие «Земля – наш 
родной дом». Проблема эко-
логии очень актуальна в наше 
время, и наши гимназисты не 
остались от неё в стороне.
Следующее мероприятие, ко-
торое ожидало юных гимнази-
стов, – “Неделя вежливости”. 
Каждый день для учеников на-
чальной школы был по-своему 
интересен. Так, понедельник 
был “Днем вежливых слов”, 
вторник – ”Днем тишины”, сре-

да – “Днем говорящего портфе-
ля”, четверг – “Днем красоты”, 
а пятница – “Днем доброты”. В 
конце недели были подведены 
итоги активного голосования 
под названием «Хит-парад 
вежливых слов». Максималь-
ное количество голосов (234) 
набрало слово «Спасибо»; на 
втором месте – «Привет» (86 
голосов). Третье место заняло 
слово «Пожалуйста» (64голо-
са). В тройку лидеров не вошли   
«Извините», «Здравствуйте», 

«До свидания».                                                                                                                          
Много хороших слов и поже-
ланий написали наши гимна-
зисты на «Заборчике добрых 
слов». Ученики оставляли за-
писи друзьям, учителям и даже 
родителям. Хочется пожелать 
ребятам, чтобы они почаще ис-
пользовали именно эти слова 
в общении! Отдельно хочется 
поблагодарить всех учителей 
начальной школы за то, что 
устроили для ребят такой за-
мечательный праздник.

РАДУЖНЫЙ МИКС: 
ШАХМАТЫ, ТХЭКВОНДО И 
«НЕДЕЛЯ ВЕЖЛИВОСТИ»

Недавно в спортивном ком-
плексе «Турбинка» прошли со-
ревнования по тхэквондо, по 
итогам которых были сформи-

рованы сборные команды ре-
гиона по всем возрастам.
В соревнованиях участвовали 
более ста спортсменов, пред-
ставлявших областную специ-
ализированную детско-юно-
шескую спортивную школу 
олимпийского резерва №1 и 
детский подростковый центр 
«Луч-П» из города Кургана.
Настя Борисова из 1Г класса 
тоже участвовала в этих сорев-
нованиях. Она провела два по-
единка, в обоих одержала по-
беду, и в общем зачёте заняла 
первое место в своей весовой 
категории. Настя награждена 
грамотой I степени и медалью 
в весовой категории до 26 
килограммов среди девочек 
2001-2003 года рождения. 

С каждым годом шахматы 
становятся всё популярнее. 
В России с первого сентября 
ещё в ста школах шахматы бу-
дут преподаваться в качестве 
обязательного предмета для 
второклассников. Чиновники 
и учителя полагают, что де-
ти-шахматисты быстрее осва-
ивают учебные дисциплины.
Постоянный анализ позиций 
способствует формированию 
аналитического склада ума. 
Также они учат трудолюбию, 
ведь ребёнок понимает, что 
без труда успеха не добиться.
Наши гимназисты тоже любят 
играть в шахматы. А недавно 
департамент социальной по-
литики Администрации города 
Кургана и Детский оздорови-

тельно-образовательный спор-
тивный центр «Ладья» города 
Кургана наградил грамотой 
и призовым кубком команду 
нашей гимназии за III место 
по шахматам среди школьных 
команд «Белая ладья-2012». 
Это уже не первое удачное 
выступление ребят! В январе 
команда юных шахматистов 
гимназии стала третьей в полу-
финале областной шахматной 
лиги сезона 2012 года. 

Недавно в гимназии подошло к концу мероприятие «Разноцвет-
ная радуга». Проведение «радужной декады» ознаменовалось 
карнавалом, «неделей вежливости» и празднованием 8 марта.

ФИЛОСОФИЯ СПОРТА
Этот спорт удивляет философией и этикетом. В его этических 
нормах содержатся понятия о человеческом достоинстве, и вы-
сокий уровень этики тхэквондистам необходимо соблюдать 
как внутри, так и за пределами своего клуба.

«Шахматы – это борьба с самим собой», – говорил югославский 
гроссмейстер С. Глигорич. Родители, которые еще не решили, в 
какую секцию отдать ребенка, могут остановить выбор на со-
ревнованиях ума.

ИГРЫ РАЗУМА

Страницу подготовили Мария КУЗНЕЦОВА, Александр ЗАГУЗИН



– Даша, как ты попала в балет-
ную студию? 
– Мне было шесть лет, когда 
мама отвела меня в ДКМ, где 
я и занимаюсь уже пять лет. В 
детстве она сама хотела стать 
балериной, но это так и оста-
лось неисполненной мечтой. 
Не все проходят начальный 
отбор в балетную студию, а у 
меня это получилось! Иногда 
не даются некоторые элемен-
ты, прыжки, но мне  всё равно 
очень нравится! 
– Расскажи немного о своём 
коллективе.
– Ансамбль, в котором занима-
юсь, называется «Грация». Я 
занимаюсь в средней группе, 
но через год буду в основной. 
Мы выступаем на новогодних 
праздниках, ездим на соревно-
вания. 13-14 апреля мы поедем 
на соревнования «Империя 

танцев» и, конечно, планируем 
привезти с собой только побе-
ду!
– Какие отношения в вашем 
коллективе?
– Мы очень дружные! Могу 
сказать точно, что лучших сре-
ди нас нет, мы все равны друг 
перед другом. Мальчиков в 
«Грации» нет, а девочки все 
хорошие, добрые и весёлые, с 
ними очень приятно проводить 
время вместе. 
– Выступала ли ты в школе? 
– Да, последний раз на встрече 
выпускников 2012 года.
– Какие черты, по твоему мне-
нию, должны быть у подрас-
тающей балерины?
– Балерина должна быть тер-
пеливой, чтобы перенести 
долгие тренировки, тяжёлые 
нагрузки. Обязательно долж-
на присутствовать любовь к 

этому виду спорта, потому что 
без этого у тебя ничего не по-
лучится. Также считаю, что ба-
лерина обязана всегда быть в 
форме, чтобы в любой момент 
подменить человека, который, 
например, заболел.
– Балерины обычно ведут 
себя как настоящие принцес-
сы. А ты помогаешь по дому 
маме или считаешь, что это 
ненужное дело?
– Нет, конечно, я так не считаю. 
Всегда помогаю маме, даже 
если она не просит. Мою посу-
ду, пол, а ещё готовлю. 
– У тебя есть своё фирменное 
блюдо?
– Да, пицца. Она простая в 
приготовлении. Все секреты 
раскрывать не буду, но скажу 
основные ингредиенты: тесто, 
ананасы и колбаса. Все, кто 
хоть раз её пробовал, просят 
добавки! 
Это здорово, когда у такого 
маленького человечка как 
Даша (ведь она учится всего в 

4 классе), есть мечта - стать в 
будущем балериной. Далеко 
не все задумываются о своей 
карьере. Я считаю: Дашу мож-
но поставить в пример многим, 
а ей мы пожелаем только удачи 
в своих начинаниях!

Мария ДОВЖЕНКО

ЛУЧШИЕ СРЕДИ НАС
Как много профессий и увлечений в современном мире! Каж-
дый человек выбирает то, что ему по душе. К примеру, героиня 
нашей рубрики – Даша Семёшина из 4Г класса – грезит о карье-
ре балерины.

– Галина Ивановна, Вы приш-
ли в школу, чтобы быть по-
ближе к детям?

– Знаешь, Катя, я с самого дет-
ства хотела быть учителем и 
никогда не представляла себя 

кем-то другим. И 
потому после шко-
лы я поступила в 
п е д а г о г и ч е с к о е 
училище, а затем 
в институт. Вскоре 
моя мечта сбылась! 
Я стала работать в 
гимназии с замеча-
тельными детьми. 
Вообще, моя рабо-
та – это самое до-
рогое, что у меня 
было, есть и будет.
– Есть ли у Вас ре-
цепт хороших от-
ношений с учени-
ками?
– Да, но состоит он 
лишь из одного са-
мого важного, как 
мне кажется, пун-

кта: «ученики – мои 

маленькие друзья». Зная это, я 
ни за что не буду вести себя с 
ними так, как будто у меня есть 
превосходство, поэтому я об-
щаюсь с ними на равных.
– Быть классной мамой – ка-
ково это?
– Это сложно. Даже очень. За 
всё то время, что работаешь с 
детьми, ты начинаешь любить 
их, они становятся для тебя 
родными. И когда какой-ни-
будь преподаватель отзывает-
ся о них плохо, то мне кажется, 
что эти слова адресованы и 
мне. И, несмотря на трудности, 
с которыми я сталкивалась, за 
годы работы в гимназии у меня 
даже мысли не было о том, 
чтобы отказаться от классного 
руководства. 
– Галина Ивановна, с соб-
ственными детьми легче 
справиться, чем со «школьны-
ми»?
– Для меня – нет. Я не знаю 
почему, но иногда со своими 
детьми даже сложнее. Однако 
для меня не имеет значения, 
добился успеха мой ребенок 

или мой ученик – я рада за них 
одинаково. Пожалуй, оттого, 
что и тот, и другой – для меня 
член семьи.
– Вы так много работаете, от-
даёте всю себя детям. Как вы 
отдыхаете в свободное вре-
мя?
– В последнее время я часто 
путешествую. Уже побывала 
во многих странах мира.  Наш 
мир так красив, и в каждом 
своём уголке – по-особенному. 
Ну, и как же без чтения хоро-
ших книг! Предпочитаю я или 
семейные книги, или истори-
ческие. 

Екатерина СЕДОШЕНКО

Безграничная любовь к детям – одна из главных черт учителя 
русского языка и литературы гимназии №19 Галины Ивановны 
Ковановой. Она настоящая вторая мама для своего 9Б! Как ей 
удаётся быть всеми любимой? Это я и решила узнать!

УЧИТЕЛЬ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ
Блиц-опрос

 Если композитор, то... 
Фридерик Шопен.
Если музыка, то... 
Лирическая.
Если цветы, то...
Астры.
Если фильмы, то...
Исторические или про детей.
Если время года, то...
Ранняя весна.

Галина Ивановна Кованова: «Работа – самое 
дорогое, что у меня было, есть и будет».

Даша Семёшина из 4Г – 
маленькая принцесса, во всём 

помогающая маме!



Эти разговоры очень обеспо-
коили наших учеников. Но не 
будем доверять слухам. Вот, 
что думает заместитель ди-
ректора по воспитательной 
работе МБОУ «Гимназия №19» 
Любовь Геннадьевна Ганоль: 
«На педагогическом совете ди-
ректор гимназии Елена Генна-
дьевна Смирнова ознакомила 
всех учителей с бытующими 
слухами о том, что в городе 
Кургане останется только одна 
гимназия – №47, а остальные 
утратят свой статус. Я считаю 
эти разговоры безоснователь-
ными. Положение 19 гимназии 
среди общеобразовательных 
учреждений города Кургана 
очень прочное. Мы часто пока-
зываем высокие результаты на 
различных олимпиадах самых 
разных уровней, этим может 
похвастаться редкая школа. 

Но есть и другая сторона про-
блемы. Многие ребята учатся 
в гимназии с первого класса. 
Даже в этом году будущие 
первоклассники принимались 
именно в гимназию, а не в шко-
лу. Гимназия всегда дает уче-
никам качественные знания, 
и родители учитывают этот 
факт при выборе школы. Смена 
статуса, безусловно, вызовет 
большой и глубокий резонанс 
со стороны родительской об-
щественности.
Я считаю, власти города Курга-
на обязаны считаться с мнени-
ем тех, чью волю в образова-
нии они выполняют».
Заместитель директора по на-
уке Вера Сергеевна Котикова 
также высказала своё мнение: 
«На данный момент решения 
по этому вопросу нет. И то, что 
эти слухи рождены не в стенах 

гимназии, понятно уже давно. 
Это означает лишь одно: кто-то 
и где-то рассматривает такую 
версию. Конечно, если такая 
политика будет проведена на 
уровне области, а не только на 
уровне города, то последствия 
для гимназии №19 могут быть 
самыми неприятными. И дело 
здесь не только в смене вы-
вески у входа: перестанут су-
ществовать дополнительные 
занятия и ставки кружковой 
работы (в гимназии их шесть, а 
в общеобразовательной школе 
всего лишь две). Также пропа-
дёт возможность подготавли-
ваться к различным олимпи-
адам и конференциям за счёт 
дополнительного гимназиче-
ского фонда (1500 часов), и мы 
утратим возможность подго-
тавливаться к сдаче ЕГЭ и ГИА 
с преподавателями различных 
вузов за счёт средств, которые 
выделяются гимназиям.
То, что для нас актуальны эти 
слухи в рамках аккредитации и 

контрольных работ, тоже важ-
но учесть. Если аккредитаци-
онные срезы будут написаны 
неудовлетворительно, то у ад-
министрации города будут все 
правовые основания лишить 
нашу гимназию занимаемого 
статуса. Но за нами числится 
второе место по числу при-
зёров городских олимпиад, 
первое по числу призёров все-
российских олимпиад, самый 
высокий процент качества на 
ЕГЭ в 2011 году. Если мы под-
твердим прошлые заслуги и в 
этом году, то у нас будут весь-
ма сильные аргументы, чтобы 
отстаивать право носить статус 
гимназии».
Ясным в этой ситуации оста-
ется только одно: статус гим-
назии будут отстаивать не 
учителя и родители, а ученики, 
которые будут писать работы в 
период аккредитации. Судьба 
нашей гимназии в ваших руках. 
Искренне желаем вам удачи!

Александр ШМЫКОВ

ВАЖНЫЙ СТАТУС

Наверное, многие помнят, что 
творилось возле нашей гим-
назии в прошлом году в мар-
те-апреле. Для родителей это 
испытание стало естествен-
ным отбором. Они брали шко-
лу измором, ночевали возле 
учебного заведения целую не-
делю, а первого апреля чуть 
не сломали школьные двери, 
умело отталкивая соперников 
и ругаясь с учителями. Так уж 
видно сильна тяга к знаниям 
у… родителей. 
«В сентябре 2012 года около 
3500 курганских ребят пойдут 
в первый класс, – рассказывает 
Иван Сбродов, руководитель 
отдела образования город-
ской Администрации. – И в 
этом году с лёгкой руки госпо-
дина Фурсенко – (министр об-
разования и науки РФ – прим. 
ред.) в первые классы зачисле-
ние идёт уже по другому прин-
ципу – территориальному. Это 
значит, что за каждым образо-

вательным учреждением за-
крепят определенную терри-
торию. 
«Официально кампания по 
записи де-
тей в пер-
вый класс 
стартовала 
с перво-
го апреля. 
До первого 
июня шко-
лы будут 
п р и н и м ат ь 
з а я в л е н и я 
от родите-
лей перво-
классников, 
зарегистри-
рованных на закрепленной 
территории. С первого июня до 
первого сентября в образова-
тельных учреждениях пройдет 
набор на свободные места. При 
их наличии записаться в школу 
смогут все желающие», – пояс-
няет Иван Савельевич. 

Между тем, родительское со-
общество Кургана гудит, как 
потревоженный улей. Особо 
предприимчивые горожане, 
проживающие в районе пре-
стижных гимназий, пред-
лагают родителям будущих 
первоклассников оформить 
временную прописку – всего 
за… 50 тысяч рублей. Такое 

объявле-
ние ви-
село на 
з д а н и и 
г и м н а -
зии №27. 
И люди 
г о т о в ы 
идти на 
эту аван-
тюру! 
За гим-
н а з и е й 
№19 за-
креплено 

5 домов, за гимназией №57 – 6 
домов, за гимназией №47 – 21 
дом, за гимназией №31 – 28, за 
гимназией №30 – 57, за гимна-
зией №27 – 89, за лицеем №12 
– 140. Где пусто, где густо... 
Шансы попасть в престижные 
школы весьма невелики.

С другой стороны, есть роди-
тели, которые, напротив, ка-
тегорически не хотят отдавать 
своих детей в гимназии, а те-
перь это сделать придётся. Не-
которые справедливо сомне-
ваются, потянет ли их ребёнок 
сложную программу гимназии 
или лицея. «То ли дело рань-
ше было, – сетуют родители, 
– проводили тесты при по-
ступлении, оценивали, может 
ли ребёнок учиться по такой 
сложной программе. А теперь 
всех чешут под одну гребён-
ку! Что они делают? Пытаются 
выдавить из города гимназии, 
чтобы финансирование уре-
зать?»
Иван Сбродов способен отве-
тить на возмущения родителей 
лишь одно: «Правила утверж-
дены приказом федерального 
министерства образования, и 
мы менять ничего не можем». 
Исправить конфликтную ситу-
ацию может лишь Министер-
ство образования и науки Рос-
сии, утвердив новые правила 
приема первоклашек в школы. 
Но руководству Минобрнауки, 
видно, нет до этого дела... 

Дмитрий ХАПОВ 

ПЕРВОКЛАШКИ ПО-ФУРСЕНОВСКИ: РЕЦЕПТ ПРИГОТОВЛЕНИЯ

Добираться до школы за пять минут – 
так ли это выгодно?

Белые банты девочек, строгие костюмы мальчиков, букет цве-
тов в руках, улыбка на лице – для каждого первоклашки первое 
сентября – знаменательное событие. Но в этом году родителям 
будущих учеников придётся многое сделать, чтобы один из 
важных и главных праздников для детей всё-таки состоялся.

Недавно среди учеников нашей школы начал активно распро-
страняться слух о том, что в скором времени наша любимая 
19-ая утратит статус гимназии и станет обычной общеобразова-
тельной школой. 
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ДЕНЬ СМЕХА, ИЛИ ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ 
КАНИКУЛ

Благотворительность – слово, 
знакомое всем. Но часто ли ты 
превращаешь это слово в дело?
Узнаем у гимназистов ответ на во-
прос «Участвуешь ли ты в благо-
творительных акциях?»
Маша Каракина, 6Б: «Я бы рада, 
но пока мне не предоставилось та-
кой возможности».
Лиза Алексеева, 5Г: «И не часто, и 
не редко... Когда узнаю о подобных 
мероприятиях, стараюсь принять 
участие».
Нина Новолокова, 10В: «Да, уча-
ствую, если у меня есть достаточно 
денег!»
Наташа Мешкова, 9Г: «Нет, я не 
участвую в подобных акциях».
Да, исходя из результатов опроса, 
назвать приверженными благотво-
рителями можно далеко не всех. 
Но, может быть, мы просто не зна-
ем, как это делается? Спешим сооб-
щить: сделать доброе дело может 
человек любого возраста. К приме-
ру, принять участие в акции Перво-
го канала, отправив SMS со словом 
«добро» на номер 5541, и тем са-
мым помочь больным детям прой-
ти необходимое лечение (никакой 
рекламы – в благотворительности 
конкуренции не существует!). 
Если же тебе не безразлична судь-
ба бездомных животных нашего 
города, ты можешь отправить в 
«Центр помощи животным» корм, 
медикаменты и многое другое, что 
поможет бездомным кошкам и со-
бакам. Адрес центра легко можно 
найти в интернете.
Давай вместе поможем этому миру 
стать чуть счастливее!

ТВОЕ МНЕНИЕ

Этот день не отмечен красным 
в календаре, но его вполне 
можно отнести к международ-
ным праздникам, поскольку он 
с одинаковым успехом отмеча-
ется и в России, и в Германии, и 
в Англии, и во Франции, и даже 
на Востоке.  В одних странах 1 
апреля называют Днем смеха, 
в других – Днем дурака. В этот 
день каждый не прочь пошу-
тить над окружающими, никто 
не застрахован от розыгрышей, 
и даже самые серьезные не-
вольно улыбаются. Откуда мог 
взяться праздник, объединив-
ший весь мир на основе смеха ?
Существуют разные версии его 
появления. Одни приписывают 
зарождение этого праздника 
Древнему Риму, где в середине 
февраля, а вовсе не в начале 
апреля, праздновался празд-
ник Глупых. Другие утвержда-
ют, что этот праздник зародил-
ся еще в Древней Индии, где 
31 марта отмечали праздник 
шуток.
Еще по одной версии, до вто-
рой половины XVI века Евро-
пейский Новый год начинал-
ся в конце марта (наверное, 

именно поэтому весна к нам 
так долго идёт). Жители поку-
пали друг другу подарки и по-
здравляли близких. Новый год 
встречали на ночь с 31 марта 
на 1 апреля. Но 1564 году Карл 
IX отдал приказ о переносе 
празднования Нового года на 
1 января. Многие подданные 

продолжали отмечать Новый 
год 1 апреля, и, чтобы изжить 
старые традиции, их стали на-
зывать «первоапрельскими 
дураками». Стало модным их 
разыгрывать и высмеивать.
Как праздник был завезен в 
Россию, точно неизвестно. В 

нашей стране первоапрель-
ские розыгрыши утвердились 
после того, как однажды жи-
тели Петербурга ранним утром 
были подняты с постелей тре-
вожным набатом, обычно воз-
вещавшим о пожаре. Это было 
первого апреля, а тревога была 
шуточной. 
В гимназии тоже не забывают 
об этом празднике. В прошлом 
году на уроке по рядам пере-
давался листок с надписью «На 
потолке висит носок». Почти 
все верили и смотрели наверх 
и, когда ничего не обнаружи-
вали, смеялись. А как тут не 
засмеяться, если попадаешься 
на такую глупость! Еще одна 
шутка, которая повторяется 
из года в год: ставишь пере-
адресацию со своего номера 
на полицию, а на следующий 
день звонишь друзьям и объяс-
няешь, что ты не попадал в уча-
сток, это был лишь безобидный 
розыгрыш (главное, чтобы тебе 
не захотели родители позво-
нить). И как же в этот день не 
сказать человеку в белой курт-
ке: «У тебя спина белая»!
Всем желаю хорошего настро-
ения и больше юмора в вашей 
жизни. Как известно, одна ми-
нута смеха продлевает жизнь 
на целых пять!

Алексей РЕБРОВ

Вопрос спорный. С одной сто-
роны, фильмы в формате 3D 
снимают все, кому не лень, а 
уж цветными картинами в дву-
мерном формате зритель даже 
начал пресыщаться. С другой 
стороны, многим интересно, 
как будет выглядеть знакомая 
картинка в новой обработке. 
Но что вся эта конвертация 
даёт самому фильму? Вряд ли 
многое: любой фильм снимает-
ся в определённом формате, то 

есть его создатели изначально 
работали в заданных рамках. 
И если картина получилась на 
славу, то пытаться чем-то её 
украшать нет смысла. Как гово-
рится, лучшее – враг хорошего. 
Но мода на 3D не умирает, и 
даже любимые миллиона-
ми картины обретают новую 
«трёхмерную» жизнь. При-
мер тому – «Звёздные войны» 
или «Титаник». Видимо, на 
студии «Disney» подумали: 

«А чем мы хуже?» и сде-
лали объёмным, пожа-
луй, лучший свой муль-
тфильм – «Король Лев». 
3D-технология сделала 
мультфильм более жи-
вым, не оказав влияния 
на его суть. Знакомые 
герои вернулись к нам из 
уже далёкого 1994-ого. 
Можно с полной уверенностью 
заявить, что конвертация «Ко-
роля Льва» прошла успешно, к 
тому же выход мультфильма в 
трёхмерном формате — это не 
только отличная возможность 

вновь увидеть дорогих серд-
цу героев на большом экране, 
но и погрузиться с головой в 
замечательный мир, полюбив-
шийся ещё в детстве.
Да пребудет с вами Hakuna 
Matata!

Евгений МУСИХИН

Уже давно прошел всеми любимый праздник первое апреля, но 
воспоминания останутся с нами надолго. Это тот самый день, 
когда можешь подшутить над кем хочешь, как хочешь, и никто 
не обидится. 

HAKUNA MATATA В ФОРМАТЕ 3D
Кризис идей в мировом кинематографе разрастается всё силь-
нее: чёрно-белые фильмы теперь раскрашивают, цветные – 
конвертируют в 3D. Однако нужно ли всё это зрителю? 


